

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, 8rs. Prov. 30 trim. Ultr. y Estran. 72.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XIX, NUM. 3.201 DE LA NOCHE

MADRID, DOMINGO 21 DE OCTUBRE DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23,

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos de nuestro servicio especial el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris, 20.

Los fondos españoles no se han cotizado. Los franceses continúan en alza. El 3 por 100 cerró á 68,80, ó sea 10 céntimos mas que ayer; el 4 por 100 llegó á 97, siendo el alza de 40 céntimos; los consolidados ingleses no han tenido alteracion, continuando á 89 1/2 á 5/8.

Anoche se estrenó en el teatro de la calle de la Magdalena una zarzuelita titulada *Me escamo*, de color verde tan subido, que no es de las llamadas á figurar en el repertorio de los Bufos. Los señores Arderius y Cubero no tomaron parte en su ejecucion. Algunas personas aplaudieron; otras salieron repitiendo el título de la obra.

Anoche se recibieron en Madrid los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 20.

La primera calidad de trigo que se vendía la semana pasada á 45 francos 120 kilogramos, estaba ayer á 41 francos.

Florenza 19.

Se asegura que el Parlamento italiano se reunirá en los primeros días de diciembre, y que el Veneto tendrá en él sus diputados.

Constantinopla 19.

Los griegos han intentado incendiar la escuadra turca que está bloqueando á la isla de Candia.

Ha llegado á Madrid el Sr. La Sagra, procedente de Paris.

Leemos en *La Epoca* de anoche:

«Nos dicen de la Habana que de un momento á otro se esperaba en aquel puerto un poderoso monitor de dos torres, recientemente adquirido por el capitán general de la isla de Cuba. Según la ligera descripción que se nos hace, debe ser una magnífica máquina de guerra, y monta cañones del mayor alcance conocido.»

Otro barco de la misma especie navegaba ya para las costas de España, debiendo tocar en Cádiz muy pronto.

Quando esto se realice, la *Tetuan* marchará á Rio-Janeiro á esperar el resultado de las amistosas gestiones á que los gabinetes de Inglaterra y Francia se prestaron para poner decoroso término á nuestra guerra con Chile.

Con los refuerzos adquiridos por nuestra marina, que son bastante más eficaces que los cuatro barcos pertrechados de cualquier modo para hacer bulto en la escuadra chileno-peruana, podemos esperar tranquilamente el éxito de la mediación ofrecida.»

Se ha pedido al gobierno inglés concesion de territorios en el Punjab (India) para explotar el aceite petróleo, que se espera extraer en gran cantidad de aquel territorio.

Un compositor americano, Mr. Greeder, ha puesto en música la Constitución de los Estados-Unidos. Cada artículo forma una pieza aparte.

SEGUNDA EDICION.

La *Gaceta* de hoy no contiene disposicion alguna de interés general.

Ha sido admitida la dimision de don Antonio Santoyo y Heredia ayudante de operaciones geográficas de la junta de estadística.

Se ha concedido el ascenso á ayudante segundo de topografía catastral, á don Bienvenido Duero y Layaneta.

Se ha declarado cesante á D. Rafael Torres Mena, oficial de la seccion de estadística de la junta del ramo.

Para reemplazarle ha sido nombrado D. Fernando Lopez.

Por la presidencia del Consejo de ministros se han adoptado las siguientes disposiciones relativas al personal de las secciones provinciales de estadística:

—Declarando cesante al haber que por clasificación le correspondía á don Luis de Viu, jefe de segunda clase de secciones provinciales de estadística.

—Nombrando jefe de segunda clase de secciones provinciales de estadística, con el sueldo de 4.200 escudos anuales, á don Alfonso Gonzalez Apousa.

—Nombrando jefe de tercera clase de secciones de estadística en comision, con el sueldo de 1.000 escudos anuales, á don

Luis de Viu, jefe de segunda clase cesante.

—Admitiendo la dimision á D. Manuel Garcia Carmanes, jefe de segunda clase de secciones provinciales de estadística, y declarándole en situacion de jubilado con el haber que por clasificación le correspondía.

—Nombrando jefe de tercera clase de secciones provinciales de estadística, con el haber de 1.000 escudos anuales, á D. Nicolás Aldama, empleado cesante de Hacienda.

—Nombrando jefe de segunda clase de secciones provinciales de estadística, con el haber de 1.200 escudos anuales, á D. Luis de Viu, que lo es de tercera en comision.

En la primera semana de este mes ha disminuido la cuenta de metálico de la Caja de depósitos en unos ocho millones de reales. Ingresaron 3.210.344 escudos, y se devolvieron 4.036.409, quedando una existencia de 140.618.237 escudos.

La cuenta de papel de la Caja general de depósitos ha disminuido en la primera semana de este mes 12 millones de reales; habiendo ingresado 6.162.800 escudos y devuelto 7.407.800. Queda, pues, una existencia de 288.386.914 escudos.

La temperatura máxima de ayer en Madrid, fué de 20 grados y la mínima 12.

Ayer según los partes oficiales havió en Castellón, Jaén, Lérida, Pamplona, Segovia, Teruel y Toledo.

Mañana se dará en el teatro de los Bufos la última representación por ahora *Joven Telémaco*.

Las pantomimas que han empezado á darse en el teatro de Buenavista, disparatadas como lo son todas, entretienen al público, darán diversion á los que solo quieren pasar riendo una hora y harán las delicias de los niños.

Además del nombramiento del Sr. Salvaverría para presidente de las conferencias que han de celebrarse para tratar de la organizacion de la isla de Cuba, dícese como cierto, según *La Epoca*, que tomarán parte en dichas conferencias como vocales designados por el ministerio de Ultramar, los Sres. Ardanaz, Vazquez Queipo, Gonzalez Olivares, Diaz Argüelles, Gonzalez del Corral y otros tan

competentes como estos señores. Las conferencias darán principio el día 30, inaugurándose con to la solemnidad por el señor ministro del ramo.

Han llegado á Madrid comisionados de casas belgas con proposiciones de arriamiento para el ejército español. Son portadores de un modelo de carabina de aguja, mas perfeccionada que el fusil Chassepot, adoptado por el ejército francés. La sencillez del mecanismo de dicha carabina, unida á su bajo precio, pues no excede de 60 francos cada una, dan cierta importancia á las proposiciones, si bien hemos oido que solo en el caso de no bastar las fábricas españolas, ó de no poder competir en la perfeccion del trabajo, se entraría en trato con las extranjeras. Así lo dice *La Epoca*.

Han empezado en Lisboa las obras para construir un nuevo teatro que por sus proporciones, elegancia y buena distribucion, ha de figurar entre los primeros de Europa.

Está llamando la atención en San Sebastian un joven cantante maravilloso, llamado Naranjo, que canta de tenor, barítono y bajo profundo.

Los periódicos de Milan andan discutiendo el lugar en que nació la prima donna Wilda, que va á cantar en el teatro de la Scala de aquella ciudad. Unos dicen que es española, otros que inglesa, otros que alemana. Algunos, sin embargo, esperan á oirla para juzgarla, y si es una verdadera artista, afirmar entonces que su patria es el mundo.

Ayer se verificó en Barcelona la inauguracion de las funciones de ópera en el gran teatro del Liceo, con el *Guillermo Tell*, última produccion teatral del inmortal Rossini.

Con motivo de la supresion de los estudios de filosofía en la universidad de Valencia, quedan excedentes varios profesores, entre ellos el antiguo profesor de literatura doctor D. José Vicente Píllol, uno de los primeros restauradores de los estudios de humanidades en España; D. Francisco Asensi, tambien antiquísimo catedrático de filosofía, y don José María Anchoriz, que lo es de historia.

Los periódicos de Filadelfia anuncian

el ingreso de un negro inteligente y honradísimo llamado J. Wright en el colegio de abogados de Jonathan.

Un ciudadano de Massachusetts, llamado Mr. Boatwell, dijo hace poco tiempo en un discurso pronunciado en Marlboro que Juan H. Surratt, cómplice principal de Wilkes Booth en el asesinato de que fué víctima el presidente Lincoln, reside actualmente en un país europeo que se halla en buenas relaciones con el gobierno de los Estados Unidos, y añadió que el ministro Seward no ignora su paradero.

Al mismo tiempo que se verificó la esposicion universal en Paris se proyecta reunir una colección de obras que demuestren los progresos del arte tipográfico y de la encuadernacion de libros en Francia. En esta colección que se denominará biblioteca histórica de Francia, no se admitirán mas que libros que provengan de personajes ilustres ó que demuestren progreso en el arte tipográfico.

Algunos periódicos han indicado equivocadamente, que la municipalidad de Sevilla había ofrecido al gobierno por encabezamiento de los derechos de consumos 3.900.000 rs., siendo así, según se escriben de aquella capital, que pasa de 4.500.000 la oferta de aquel ayuntamiento.

El libro del Sr. Perez de Rioja, titulado *Romanero de Numancia*, puesto ya á la venta pública, ha obtenido la mas lisonjera acogida del público, que hace justicia á las bellezas de la obra.

La municipalidad de Málaga ha acordado en su última sesion no admitir el encabezamiento ó administracion del impuesto de consumos por suma mayor que la de dos y medio millones de reales al año, en vez de los tres y medio que fija el gobierno.

La sociedad económica de Amigos del País, de Granada, ha acordado repartir premios á la virtud.

El 19 se celebró en Oviedo el aniversario de la accion que sostuvieron los milicianos y provinciales en igual día del año 36 contra la faccion del general Sanz.

EL REY DE IBETOT.

128

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Chenú que continuó el resto del camino precediendo el coche á igual distancia.

En cuanto á Vastroum, para entretener la pesadez del camino, paladeaba su famoso vino español que no había olvidado en el trastero.

De vez en cuando, Juan Chenú le observaba de reojo sin advertir en él nada que pudiera hacerle desconfiar. Vastroum era tan honrado como beodo; tan fiel á sus juramentos como á su botella!

A la mitad del quinto día, llegaron á San Dionisio; allí encontraron iluminación general en todos los balcones, petardos, músicas y algazara, en la que sobresalían vivas á Enrique IV.

Era el 23 de marzo, y la víspera á las cinco de la mañana, el rey había entrado en Paris.

Muchos con el pincel y con la pluma han descrito esta solemnidad, una de las glorias mas legítimas de nuestra historia, uno de los acontecimientos mas fecundos para la dicha de la Francia.

Por otra parte, nuestro relato no tiene la pretension de resaltar la fisonomía general del país en aquella época. Mas modesto en sus aspiraciones, ha elegido para teatro de sus escenas una sola provincia, la Normandía, donde se encerraban el vizcondado de Honfleur y el pequeño reino de Ivetot.

No resonaremos, pues, el magnífico espectáculo de la entrada del bearnés en la capital de Francia; además, nuestros personajes no llegaron hasta el día siguiente.

Era un hermoso día el de la llegada de nuestros amigos á Paris; el sol de un hermoso día de primavera iluminaba toda la ciudad colgada de vistosos colores, animada con el entusiasmo general, risueña como una recién casada al día siguiente de sus bodas. ¡Era el espectáculo de ventura, el primer destello de paz y prosperidad! Todos bajaban á las calles, se estrechaban las manos con alegría, se decían mil veces la fausta nueva y los que habían sido hasta entonces enemigos se reconciliaban; el vino corría largamente, y las mujeres recorrían las calles adornadas como para una fiesta, y todas charlaban, contribuyendo á la animacion general. ¡Paris se despertaba orgulloso, confiado, semejante al día en que se despertó libre del yugo inglés! Ser libertad de la liga era una segunda libertad, y la liga desaparecía para siempre; caía de nuevo en el abismo del que

nunca debió salir, y ya no se veían esas figuras siniestras que Gerard colocaba siempre en la sombra de sus cuadros. Todos los pechos respiraban con libertad, y todos los labios sonreían á aquella aurora de ventura; ¡era la concordia, la dicha!

Sin embargo, en aquella ciudad alborozada hubierase podido encontrar un riucon, uno solo en que dominaba la preocupación sino el pesar.

¡Era en el Louvre, en el gabinete de Enrique IV!

¡Pobre rey! había coronado su triunfo con una generosa amnistía, y apenas cien fanáticos habían sido castigados como un exceso de precaucion! Había evitado que se decapitase á nadie, y por única venganza contra la España que tanto había trabajado, en contra suya, contentóse con decir al duque de Feria cuando estuvo á felicitarle:

—Caballero, recoméndame á vuestro monarca y no volvais!

Por la tarde fué á visitar como amigo á la duquesa de Nemours, madre de los Guisais, y aquella misma noche jugó á las cartas con Mme. de Montpensier, protectora de Jacobo Clemente, mientras se agrupaban en torno de él en los salones del Louvre multitud de nobles, prelados y caballeros: desde aquella noche el rey pareció merecer la gracia de Dios y juzgar por el favor con que le rodeaban sus ministros!

Resultó, naturalmente, que al día siguientes al despertarse el rey, llegó Rosny con los créditos contraídos.

—¡Vive Dios! exclamó Enrique IV, ¡deudas de rey son como deudas de juego, deben pagarse dentro de las veinticuatro horas! En verdad que ayer entre en Paris con un traje de gran riqueza, pero sus bolsillos no los encontré mejor provistos que los de mi ropilla remendada.»

—¡Ah! señor, exclamó Rosny, V. M. dice bien: hemos triunfado, pero estamos tan pobres como antes.

—¡B!h! puesto que Dios ha querido dar la paz á mi reino, él proveerá para lo demás; no nos desvelen cuidados de dinero para honrar señales de odios y guerras que el diablo había deseneadenado contra nosotros. Pensemos solo en acercar á nuestra persona á todos los que honrados y leales puden sernos de algun provecho; va en ello la dicha de la Francia.

—Si señor, todo eso está muy bien, pero sin dinero...

dizaje en la toma de Fecamp, exclamó Santiago.

Mientras los tres Gauthier comenzaban su ascension hácia el agujero superior, colocaron los otros en órden los barriles poniendo debajo una vela estendida.

—Para la maniobra que va á seguir, dijo Vastroum, dejemos aquí á mis dos marineros que tienen la costumbre de acomodarse en los barriles y mejor acomodarán los escudos del comendador. Como tengo por tema no aceptar en tierra ni en mar ninguna responsabilidad, pido que otro cualquiera se quede aquí á vigilar la operacion.

—Está bien, replicó Chenú, yo me quedaré. En mi calidad de ex-fabricante de sidra, creo que no me dará mala mañana para rellenar vuestros barriles.

—Está bien, repuso el capitán, y para haceros obedecer de esos dos truanes tomad mis pistolas.

—No es necesario, repuso Juan Chenú demostrando la antorcha que tenía en la mano, y con la otra los toneles que había señalado Santiago Gauthier. Tengo en la mano con que sujetarlos á mi deseo.

Ya los tres Gauthier habían desaparecido en la gruta superior; Raul, Vastroum y Mathurino se les reunieron en breve; Santiago Gauthier subió el último.

Ahora era Raul quien servía de guía. Reconoció perfectamente la galería subterránea abierta en la roca, la gruta en que se abrían los calabozos, la galería y escalera que desembocaba en la arruinada capilla.

Allí fué Santiago quien buscando los utensilios que había siempre á prevención, levantó la piedra, bajó al subterráneo, hizo jugar el resorte del sepulcro y mostró á los ojos de todos el tesoro en cuestion!

Al aspecto de aquel monton de riquezas, al brillo de aquellas piedras que mostraban á la luz de las antorchas, vistimos reflejos, todos, menos Raul, lanzaron un grito de admiracion y con los ojos desmesuradamente abiertos fijados, fascinados, se acercaron á convencerse de que no era un sueño.

Cadenas de oro y de plata, vasos de metales preciosos, dinero, joyas de rica pedrería, de todo había allí; de cuanto constituye la riqueza humana había querido reunir muestra el comendador! Objetos sagrados, joyas de corte, armas de guerra, lámparas, cruces, miras, cru-

ñidos, de tanto valor artístico como material... Allí se veía al católico pagano, al ligero sacristán, al guerrero vándalo!

—¡Vive Dios! murmuraba atónito el capitán Vastroum. ¿Cómo ha podido reunir todas esas riquezas tan numerosas como los pescados del mar?

—Preguntádselo á tantos castillos arruinados, tantas aldeas saqueadas, tantas abadías sin tesoros! Preguntádselo al número de barcos desaparecidos en diez años, cuyos despojos han venido á este subterráneo: preguntadle á Santiago y él os dirá que una parte de la Armada Santa, opulenta flota española estrellada en las costas de Calvados, fué estraviada por las falsas señales de ese traidor, que estuvo alerta para apoderarse de sus tesoros. Santiago os contará todo lo que me ha contado á mí mismo, porque hace muchos años que le espía en silencio y conoce el secreto de esta tumba, dijo Raul.

—¿Le conoce? exclamó Vastroum.

—¿Hace ya años que Santiago conoce la existencia de este tesoro? ¿y vive sin casa, sin lecho, desinteresado y tranquilo?

—Capitán, repuso con sencillez Santiago, la selva es para mí lo que para vos la goleta, y no toco jamás á lo que no es mio: ese tesoro pertenece á mi joven amo.

—¡No, exclamó Raul, pertenece al rey! Despachemos.

Y arrodándose junto al sepulcro empezó á llenar por sí mismo uno de los sacos que habían llevado.

—Tomadle Mathurino, dijo Santiago cuando estuvo lleno, llevadle hasta la entrada de la segunda caverna, y cuando hayais vertido el contenido á los que aguardan abajo, se lo darais vacío á Vastroum que va á seguirnos con el segundo; despues de Vastroum irán mis tres Gauthier y despues yo mismo, y así formaremos la cadena hasta agotar este pozo de riqueza.

El poeta había ya partido sosteniendo con ambas manos el barril cuyo peso le hacia vacilar en su marcha.

Las antorchas colocadas de distancia en distancia entre las rocas iluminaban el camino.

Llegó á la entrada y apercióse á cincuenta piés de profundidad, los dos marineros preparando los barriles y á Juan Chenú siempre iluminándolos con su antorcha.

—¡Atencion! gritó á los de abajo, apara-

Ha salido de Oviedo para Francia el general mejicano D. José Herran, el cual ha ido a visitar la provincia de Asturias, donde nació, y a tomar posesion de sus bienes, los cuales, segun un diario de aquella capital, trata de ceder al instituto de Jovellanos.

A consecuencia del encabezamiento de consumos de varias poblaciones, han dejado de prestar servicios al Estado 1,084 empleados de todas clases y categorias, y una vez realizado con las demás capitales y puertos del reino, ya por convenio con los municipios, ya por arriendo, llegará a 2,000 el numero de cesantes, cuyos haberes importaban algunos millones de reales.

Existen hoy proposiciones muy ventajosas de arriendo de los derechos de consumos de las poblaciones de Almería, Cádiz, Cuenca, Murcia, Valladolid y otras capitales.

Se han formado en Madrid las compañías de declamacion y zarzuela que han de funcionar en el teatro Principal de Granada, figurando en la primera las Sras. Losada, Martínez, Roquellas, García y otras, y los Sres. Lozano, Díez, Muñoz y García, todos bajo la entendida direccion de los primeros actores Sres. Gomez. En el cuadro lírico figuran las señoras Abreu y Bigones, y los Sres. Moras, barítono muy aplaudido, y Grau y Beltran.

La Independencia Belga dice que no tienen fundamento los rumores de cambios ministeriales en Italia. El baron Ricasso no piensa abandonar su puesto y conservará la presidencia del consejo de Ministros, al menos hasta despues que se abran las Cámaras, siendo probable que aun en esa época continúe al frente del gabinete.

El rey Jorge de Grecia se halla ya de regreso en Atenas y se trataba de completar el ministerio, pues segun servidas interinamente las carteras de Instruccion pública y de Justicia. Tambien hablaba de retirarse el ministro de Hacienda y el de Negocios extranjeros se halla desahogado enfermo para poder continuar. De dos otros no se hablaba para el reemplazo y aun de disolucion de las Cámaras, con lo cual la oposicion estaba desesperada.

Un enfermo de Nueva-York, desahuciado por los medicos de aquella poblacion, ha consultado a un célebre profesor de Londres sobre sus dolencias por medio del cable trasatlántico.

El sultan, que habia querido en un principio romper las relaciones diplomáticas con la Grecia y cambiar sus ministros por efecto de la lentitud con que se ha procedido a reprimir la insurreccion de los candiotas, ha renunciado a llevar a efecto ese rompimiento y a modificar su ministerio.

El 19, último dia de la octava de Nuestra Sra. del Pilar, en Zaragoza se cantó en su santa capilla y a toda orquesta, el Santo Rosario por sus devotos; colocando delante del coro todos los faroles magníficos que a costa de grandes sacrificios ha construido esta real asociacion. No obstante del mal piso que a consecuencia de las frecuentes lluvias habia, un inmenso gentio acudió a rendir su homenaje a su excelsa patrona.

Los trabajos del campo se hallan paralizados en la provincia de Valencia con gran perjuicio de los cultivadores, que ven retrasadas importantes faenas, y la ciudad presenta un aspecto poco agradable a los que se ven en la necesidad de cruzar sus calles bajo la molesta y tenaz lluvia que con cortos intervalos desprenden las nubes.

Parece que no ha sido admitido el pensamiento del fabricante valenciano Sr. Nolla, de exornar con sus mosaicos el arco de entrada de la seccion española, en el palacio de la exposicion de París.

En Cartagena se tiene la seguridad de que tan luego como se anuncie la subasta de las obras de aquel puerto serán varios los capitalistas que harán proposiciones para quedarse con este servicio importantísimo.

Los partidarios en Francia del poder temporal del Papa, despues de insistir en que el convenio de 15 de setiembre no llegará a realizarse, puesto que la legion extranjera tomara los colores franceses, pretenden ahora que el gobierno imperial ha consentido en una intervencion eventual y comun de las potencias católicas en Roma para proteger al Padre Santo. Añádese que con objeto de recibir las instrucciones del emperador en este punto, ha sido llamado últimamente a Biarritz Mr. de Lavalette, no habiéndolo sido Mr. de Moustier por que la presencia de este, despues de su estancia en aquel punto, hubiese podido excitar recelos y sospechas.

La organizacion definitiva del ejército sajón ha sido suspendida hasta que se reuna el Parlamento de Alemania del Norte quien decidirá del modo como se ha de reorganizar.

La presencia en París de Mr. de Hubner, que ha llegado de la Bretaña, ha prestado cierta consistencia a los rumores que habian circulado en aquella capital de la posibilidad de una inteligencia entre las potencias católicas para acudir en auxilio del Padre Santo en el caso de que el gobierno italiano no lograse conjurar los peligros que le crean las consecuencias del convenio de 15 de setiembre.

Ha llegado a París Mr. Maucardi, director de la deuda pública en el ministerio de Hacienda de Italia. Su viaje a la capital del vecino imperio tiene por objeto reanudar las negociaciones relativas al arreglo de la deuda romana.

Anoche se puso en escena en el teatro del Principe *La huérfana de Bruselas*. La ejecucion fue muy esmerada, distinguiéndose, como siempre, el príncipe de nuestros actores, D. Julian Romea, quien en compañía de los que tomaron parte en dicha funcion, fue repetidas veces llamado a la escena recibiendo con justicia aplausos y entusiastas aplausos de un público inmenso que ocupaba todas las localidades del espresado coliseo.

De nuestro corresponsal del vecino imperio hemos recibido hoy la siguiente carta: París, 19 de octubre.

La Patrie de hoy rectifica la noticia que ayer dió respecto a la circular enviada por Mr. Moustier a los agentes diplomáticos en el extranjero.

El motivo de esta rectificacion es sencillamente que al gobierno no habia parecido bien que este asunto salga aun al paleo periodístico.

Es la verdad que no hay lo que se llama una circular, pero sí instrucciones en el sentido que indiqué a Vds.; esto es, diciendo que Francia está resuelta a que por el gobierno de Florencia se cumpla el tratado de 15 de setiembre, como ella misma se halla dispuesta a cumplirlo.

Nuestro embajador en París, Sr. Mon, celebró una entrevista con el ministro de Negocios extranjeros, entrevista en que se trató de la cuestion de Roma, y de las esplicaciones del ministro francés, que fueron segun me aseguran, en el sentido que dejó indicado, surgió la noticia de la circular.

El dia 12 de setiembre tenia ya conocimiento el representante francés en el Perú, Mr. Lesseps, de que por el primer vapor recibiría el despacho por el cual se le daría noticia oficial de que España habia aceptado la mediacion de Francia en Inglaterra en nuestras diferencias con las repúblicas de Chile y del Perú. Como el comercio habia hecho una representacion a Mr. Lesseps en el sentido de que se procurara un arreglo de esta cuestion, este reunió inmediatamente en el consulado a los principales negociantes extranjeros para darles conocimiento de esta noticia, si bien el texto del despacho oficial, que no debia llegar hasta el 17 ó 18, le era desconocido aun.

Ya he dicho a Vds. que en las proposiciones que hace Francia lo mismo que Inglaterra, se hace justicia a la conducta moderada y equitativa de España en todo este asunto.

Es ya indudable que inmediatamente despues de la llegada del emperador se ocupará activamente el gobierno francés de todas las reformas del ejército. Para el mártir próximo, segun me aseguran, ha sido citado el mariscal Randon a Saint-Cloud con objeto de activar estas reformas.

Se ha resuelto dar tambien del fusil aguja a la infantería de marina y a los batallones de fusileros de la misma, batallones que están formados por la marina, que recibe además la instruccion de tiro, y cuya misión es hacer fuego desde las vergas.

Tambien se ha suspendido la compra de uniformes este año, porque el trazo de los mismos va a sufrir tambien modificaciones en todo el ejército.—B.

TERCERA EDICION.

Por el ministerio de Hacienda se ha abierto un crédito para la reforma de nuestro armamento, a fin de que en este punto no nos quedemos rezagados de lo que han dispuesto todas las potencias de Europa.

Por el ministerio de Gracia y Justicia, se ha expedido una real orden mandando suspender la notificacion de la sentencia que recaiga en la célebre causa de la calle del Fúcar, en el caso de que la segunda de la audiencia continúe en todas sus partes el fallo pronunciado por el juzgado del Centro por el que se condenó a Vicenta Sobrino a sufrir la última pena.

Una de las óperas que se pondrán muy pronto en escena es *El Político*, en la que cantará el Sr. Fraschini, sin supresiones, ni sustituciones de piezas ajenas a la partitura, cosa que han acostumbrado a hacer otros tenores. Acompañara al señor Fraschini en la ejecucion de esta obra la triple Carlota Marchisio.

Dice uno de nuestros colegas de Barcelona, que con motivo de haber rescindido su contrata con la empresa el Sr. Jordan, irá a ponerse al frente de la compañía dramática del Liceo el distinguido actor D. José Valero.

Antes de que el cónsul de Francia en Lima recibiera instrucciones de su gobierno para gestionar en favor de la paz entre el Perú y España, los franceses ayecindados en Lima habian dirigido al cónsul general de Francia, Mr. Edmundo Lesseps, una solicitud pidiéndole que empleara toda su influencia en favor de la paz.

Para mañana lunes se ha preparado en el salon del Conservatorio un gran concierto vocal é instrumental, cuyos productos se dedicarán a un objeto filantrópico.

Se ha dispuesto que se supriman las subinspecciones de telégrafos de Vergara y Ciudad-Rodrigo, en atencion a la escasa importancia que tenian. Como consecuencia de esta medida, quedará incorporada la primera a la de Vitoria, que comprenderá: Vitoria hasta Alsina, que comprenderá: Vitoria hasta Alsina, y hasta Deza inclusive, y la segunda de Ciudad-Rodrigo a la de Salamanca.

ra y Ciudad-Rodrigo, en atencion a la escasa importancia que tenian. Como consecuencia de esta medida, quedará incorporada la primera a la de Vitoria, que comprenderá: Vitoria hasta Alsina, que comprenderá: Vitoria hasta Alsina, y hasta Deza inclusive, y la segunda de Ciudad-Rodrigo a la de Salamanca.

Hoy a las diez de la mañana se ha reunido en la sala de audiencias de la cárcel de Villa el consejo de guerra para fallar el proceso formado a Anastasio Bañal y a otros, por ataque y herida a un guardia civil en la Carrera de San Gerónimo, como no saben nuestros lectores. Segun la adición a la orden de la plaza de ayer, expedida por el gobierno militar de Madrid, le presidió el Sr. coronel don Mureliano Alvarez, primer jefe del tercio, y asistieron como vocales los capitano del mismo D. Rafael Lopez Salinas y D. José Sanchez y Gonzalez, el del regimiento de fusiles de la Princesa D. Carlos Lopez Aillon, el del primer regimiento de ingenieros D. Luis Martin del Hierro, el del regimiento infantería de Burgos D. Salvador Arco I, y el de cazadores de Ciudad-Rodrigo D. José Pérez Vega; y como suplente el del regimiento infantería de Isabel II D. Lorenzo Meaza.

La misa del Espíritu-Santo se verificó en la iglesia de la Escuela Pia de San Antonio Abad.

Anoche dió un banquete en obsequio del nuncio de Su Santidad el señor presidente del Consejo de ministros, asistieron unas treinta y cuatro personas, entre las cuales se hallaban la señora condesa de Montijo, que hizo los honores de la casa; los señores de las señoras de algunos de ellos; el general Peraza y su señora; los señores de Torrejón y la condesa viuda de Torrejón y su hijo; la condesa de la Habana; los subsecretarios de la Presidencia de la Republica y Estado, y el director de Establecimientos penales y su esposa. El gobernador de Madrid no pudo asistir, pero se le hallaba ligeramente indispuerto.

Se han comunicado órdenes para que continúen las suspendidas obras de fortificacion del fuerte de la Mola, en Mahon.

El señor ministro de la Gobernacion ha aprobado lo propuesto por el director de telégrafos, y ha dispuesto que se desmonten las dos líneas telegráficas que desde Bilbao y Haro van por carretera a Vitoria, sustituyéndolas por las que por vía férrea desde Bilbao y Tudela van a terminar en Miranda, y estableciendo en su consecuencia cuatro conductores mas entre este último punto y Vitoria, sin que por efecto de esta medida se varíe el centro de esta poblacion.

EL REY DE IBETOT.

Y el oro y las piedras comenzaron a llover en el espacio, formando una cascada de luz y reuniéndose en la vela de lienzo estendida sobre el pavimento.

—¡Por el mismo Júpiter! exclamó el poeta entusiasmado con su mision, ¡por la diosa Fortuna! ¡me parece al río Pactolo despidiendo de su urna un río de oro, ó al señor Júpiter entrando de incógnito en casa de la señora Diana! ¡Soy un Oros, un Perú animado!

Un segundo barril llegó, otro despues y otros varios hasta que por fin tocó el turno a uno vacío hasta la mitad.

—¡Gracias a Dios! repuso Mathurino, ¡ya era tiempo! Semejante a los pisadores de uva tengo ya gana de probar mi obra.

—¡Bajad ya, le dijo Vastroum, que llevaba seguido de los otros a la entrada de la cueva.

Mathurino, el capitán, los tres Gautier, y Santiago y Raul, se dejaron deslizar suavemente por la cuerda.

—¡Atencion! dijo a su vez Juan Chenú, el mantel está tendido, no le levantamos sin recoger las migajas.

En menos de una hora todos los barriles estuvieron llenos hasta el borde y cuidadosamente cerrados; no hay necesidad de advertir que Vastroum y sus dos marineros recibieron autorizacion de llenar sus bolsillos, en cambio de la promesa de guardar secreto.

En cuanto a los otros compañeros de Santiago, no menos delicados que su jefe, rehusaron tomar la menor cosa.

Se organizó un primer transporte y todo el mundo fue portador, excepto Mathurino que demisió débil se le reservó para iluminar el camino con un farol.

—¡Ah! exclamaba el poeta serpentean-do por entre aquel escabroso sendero, nunca olvidaré estos precipicios, estas cataratas donde cada gota representa un brillante y cada arroyo una fortuna.

Encontraron el bote tal como le habian dejado, sin ver en la playa ni en la extension de agua que descubrian la menor cosa que pudiera alarmarles.

No obstante, como el bote iba a trasportar un tesoro en diferentes viajes, Raul permaneció para su custodia en uno de los picos de la Roca Negra con la pistola en una mano y la espada desenvainada sobre las rodillas.

—¡Andrea! mi querida Andrea murmuraba. T. dos los tesoros del mundo los haría por tu libertad, y hasta mi vida, por estar un instante junto a ti, estrechante en mis brazos y decir: ¡Te amo!

Y así, perdido en el silencio, rodeado de las sombras de la noche, evocaba la imagen de su amada, la hacia sentar a su lado y la confiaba todas sus esperanzas para el porvenir.

Los doce barriles se trasladaron al fin a la playa, escondidos entre las cavidades de las rocas.

Muchos viajes tuvo que hacer el bote para trasladarlos a bordo de la *Alondra*. Por fin esta desplegó sus alas de blanco lienzo, trasportando, nuevo bajel de los argonautas, un nuevo tesoro.

IX.

Cómo apreció Enrique IV la nueva sidra.

El primer cuidado del capitán Vastroum en cuanto estuvieron a bordo, fue finjar un gran enojo con los dos marineros que les habian acompañado a tierra, encerrándolos en el fondo del barco.

Hubieran podido cometer una indiscrecion, y era preciso evitarles toda comunicacion con los otros.

Ellos por su parte, satisfechos con la recompensa que les habian otorgado, se dejaron encerrar sin violencia notandando en reonar como buenos flamencos.

Para mayor seguridad los tres Gautier, se encargaron de hacer centinela a la puerta de su prision.

Arreglado este primer asunto, Raul preguntó al capitán cuantos dias serian necesarios para llegar a San Dionisio, donde el rey debia encontrarse en aquel momento.

—Cinco por lo menos, repuso Vastroum, tomándolos coches en Rouen donde tendremos que abandonar mi goleta para seguir por tierra.

—Y cuando llegaremos a Rouen?

—Mañana de madrugada.

—Cinco dias! exclamó Raul con desaliento, ¡cinco dias y otros tantos para volver! No, decididamente, yo no puedo aguardar todo ese tiempo para libertar a Andrea!

—¿Qué intentais hacer?

—Hablar de nuevo al almirante en Rouen y obligarle a situar a Honfleurt, como ha prometido.

—Pero bastarian las fuerzas del almirante? ¿En nada teneis el apoyo del rey?

—Ese apoyo, mi buen Juan, irás tú a solicitarle, entregándole de paso esos barriles de Calvados.

—¿De Calvados?

—Sí, ¡olvidas que allí fué donde se esrelló la santa armada, de la cual proceden esas riquezas?

—¡Vaya por Calvados! ¿Pero no sería mejor que vos mismo...

—¡Oh, no! Mi amor no me da tanta paciencia; aunque lo intentase no podría; no le llevásteis vosotros el tonel de sidra? Vosotros, pues, debéis llevarle el segundo envío.

—¡Pardiez! exclamó Mathurino, monsieur Villars era un gran presente; pero no valia su peso de oro, mientras que ahora es veinte veces ese peso lo que le llevamos.

—Acepto la mision, repuso Juan Chenú, pero acordaos, Raul, del odio de vuestro enemigo; ¡señ prudente!

—¡Prudente! exclamó Bois Rosé, ¡prudente cuando está Andrea en su poder! ¡Cuando a cada momento que pasa puede trasladarla a algun sitio eternamente ignorado.

—No temais eso, mi jóven amo, dijo entonces Santiago Gautier; el comendador no la separará de sí, y él no ha de huir, porque abandonaria su tesoro. Todos los dias visita la tumba de Henec, y cuando se encuentre sin lo que encierra, lejos de resignarse a perderlo, removerá las piedras, buscará aunque sea en el mismo infierno, y eso lo defendria si pensara partir; no temas. Además, miss Gautier y yo estaremos allí mañana.

—¿Cómo? ¿nos quereis dejar tambien?

—preguntó Juan Chenú.

—Para nada os seriamos útiles en ese viaje, repuso Santiago, y es mi opinion que tomemos otro rumbo. La tumba de Henec será un lazo seguro para coger al enemigo de mi señor. He dejado al certero si ha intentado alguien abrirla; mi instinto, que no me engaña nunca, me dirá quien, y mis medidas están tomadas para que mi observacion no sea inútil.

—Explicate; ¿qué quieros decir?

—Es mi secreto; además, es conveniente que alguien vigile las cercanías de Honfleurt y proteja en caso necesario a la señorita Andrea, ¿no os parece, amo mio?

—Ciertamente, repuso vivamente Raul; hémos aquí en las cercanías de Guillebeuf; ¿quiereis quedarnos aquí?

—No señor; ayudaremos antes al transporte de los barriles, porque sabéis que somos buenos cargadores. Antes de que

salga el sol mañana, estaremos en las grutas; ¡no os apureis!

Convenidas así todas las cosas, Vastroum hizo alarde de su autoridad para obligarle a tomar algun reposo.

Llegaba el navio al puerto cuando Mathurino dormia aun. Juan Chenú y Raul descendieron a la ciudad, é primero para buscar un coche, el segundo para visitar al almirante. Ya se comprende que lo del tesoro debia ser un secreto para él.

El coche se encontró fácilmente, y mas fácilmente trasladaron a él los Gautier los consabidos barriles cuyo contenido estaban muy lejos de adivinar las personas que presencia ban el desembarque. Para justificar el peso habíase dicho que contenian balas destinadas al ejército.

Todo estaba pronto para la partida, incluso Mathurino que habiéndose ofrecido a servir de correo para proceder al coche y preparar postas, estaba ya con el pié en el estribo cuando se presentó Raul.

—Y bien, preguntó Juan Chenú, ¿qué dice el almirante?

—Participa de mi impaciencia, y dentro de una hora todo lo mas saldremos para Honfleurt con una escuadra formidable; no obstante, haz un esfuerzo para obtener el socorro del rey.

—Respondo de él. Adios, y sobre todo prudencia.

—¡Tranquilizaos, yo estaré a su lado. exclamó Santiago.

Y volvió a saltar en el bote, que con sus tres Gautier debia conducirle a la otra ribera.

—Hasta la vista; exclamó al mismo tiempo Mathurino saltando sobre su caballo; espero un dia montar en el Pegaso, y voy entretanto a ver si presto alas a este jaco invernal. ¡Hasta la vista!

Dijo, y partió a galope.

Despues de un último abrazo, Raul y Juan Chenú se separaron; éste para subir al coche que al punto se puso en marcha, y aquel para volver a la ciudad en la que ya resonaban tambores y clarines.

Seguimos ante todo a Mathurino Regnier. Cumplió su palabra, desempeñó a las mil maravillas sus funciones de correo, y durante las tres primeras postas no se le detuvo a tomar el menor descanso. A la cuarta, su improvisado Pegaso ya no podia mas, y tuvo que ser reemplazado por otro, y él a su vez por Juan

Por el correo de hoy se ha recibido la noticia de haberse dado cuenta oficial-mente al gobierno peruano, de que España aceptaba los buenos oficios de Francia é Inglaterra para poner término á la guerra. El gabinete de Lima, á la fecha del 14 de setiembre á que alcanzan las noticias, no habia contestado todavía. El comercio extranjero, que desea la paz, habia recibido con gran satisfacción la nueva de que se negociaba para ella.

Mañana se verificará en la sala tercera de la audiencia de esta corte la vista de la causa seguida por el juzgado de Atienza contra Victor Escrivano, acusado del delito de homicidio perpetrado en la persona de Manuel Santos Gil, por el cual se halla condenado á sufrir la pena de cadena perpetua. El abogado fiscal Sr. Rojo Abella sostendrá la acusación en estrados, teniendo pedido por escrito que se confirme la sentencia del juzgado de Atienza.

En vista de una comunicación del capitán general de Castilla la Vieja solicitando autorización para alterar en casos determinados el servicio de las estaciones telegráficas correspondientes á su distrito, se ha declarado por el ministerio de la Gobernación que estas medidas solo deben ponerse en práctica cuando fuesen reclamadas de una manera imprescindible, dando siempre cuenta á la dirección general del ramo, para los efectos á que haya lugar.

El Pensamiento Español con referencia á la Presse de París, dice lo siguiente:

«Una carta de Roma nos informa de que la corte pontificia ha sentido gran satisfacción por un despacho que el embajador de España ha puesto en su conocimiento. El general Calonge, ministro de Estado, ha dirigido á los embajadores españoles de Roma, París y Viena comunicaciones relativas al párrafo que la circular de Mr. de Lavallette dedica á la cuestión de Roma. Estos despachos han producido en Roma la mas favorable impresión, no solo por estar redactados segun el espíritu que conviene á los sentimientos profundamente religiosos de España y de su soberana, sino porque espresa con mucha claridad las miras del ministerio actual acerca de la independencia de que hoy goza el Padre Santo.»

Hace muy pocos dias se despertaron los habitantes de la ciudad de Londres sorprendidos por una de esas espesas nieblas que se levantan del Támesis, y contra las cuales no hay remedio posible, así se emplee el gas, lo mismo que la luz eléctrica. Desde las seis de la mañana hasta el medio dia que duró esta, estuvo paralizado todo el movimiento de carruajes, ferro-carriles y transeuntes, á fin de evitar las desgracias consiguientes.

El periódico literario L'Evenement, que hasta hacia cuatro dias se publicaba en París con grande aceptación, ha sido suprimido, y condenado á un mes de prisión y 100 francos de multa, el director del mismo, Mr. de Villemessant, y el impresor Dubuisson. Su delito ha sido tratar en un artículo de teatros cierto tema de economía política que se relacionaba con la contribución impuesta á las empresas teatrales, calificada de onerosa é injusta por dicho periódico. Con este motivo se ha entablado una polémica bastante ágría entre Emilio de Girardin, director y propietario de La Liberté, que censura la severidad de la medida gubernativa, y el periódico L'Epoque, que opina de distinto modo.

Con el título de «Compañía hispano-americana para la esposicion universal de París» se ha formado en aquella capital una compañía cuyo objeto es ofrecer á precios reducidos el pasaje y la estancia en París ocho ó quince dias, á los que quieran aprovecharse de estas ventajas, y á los que por desconocer el país ó el idioma necesitan los servicios de intérpretes, cicerones, etc. El director gerente de la compañía es D. Tomás Lozano.

Resultan encabezadas por derechos de consumos, segun nuestras noticias, las villas y ciudades siguientes: Barcelona, Badajoz, Burgos, Cáceres, Coruña, Granada, Gijón, Huelva, Orense, Palma de Mallorca, Sevilla, Tarragona, Valencia, Vigo, y en arriendo Cartagena. Teniendo presente el producto líquido del último año en los puntos que acaban de cifarse, y que asciende á 17.770.000 rs. el Tesoro obtuvo un aumento anual de 13.548.000, ó sean 40.000.000 próximamente en los tres años económicos por que se han celebrado aquellos contratos.

Han pasado por Madrid con dirección á París los distinguidos literatos portugueses Sres. Castilho. Uno de ellos, el Sr. Antonio Feliciano de Castilho, es ciego; pero por el mérito de sus obras en ciertos círculos literarios de Lisboa, le apellidan el Homero portugués. Entre sus trabajos figura como el mas notable la traducción en verso lusitano de los Fastos de Ovidio.

Los arquitectos de distrito de Barcelona y Valencia habian formulado la pretension de que se los considerase como individuos de las comisiones provinciales de monumentos artísticos. Pero conforme al reglamento vigente ha sido denegada esta pretension por corresponder este cargo solamente á los arquitectos de provincia.

Vuelve á agitarse la idea de poner en planta el proyecto de navegación aérea deido al profesor catalán Sr. Piñol. Sin que se haya conseguido á conseguir el resultado

haya de corresponder á las esperanzas de su autor, nosotros que hemos oido las explicaciones de su proyecto, y la opinión de personas muy competentes acerca del mismo, creemos que es muy digno de ser conocido y ensayado. El señor Piñol ha dedicado muchos años al estudio de este problema, y cuenta con el apoyo de personas muy distinguidas.

En el teatro Real han empezado los ensayos de un espectáculo de baile en un acto, compuesto por el hábil profesor Sr. Poggiollesi, y que servirá para su debut y el de la señorita Ernestina. La música es graciosa y será presentado con el mayor lujo escénico.

El aplaudido artista Sr. Naudin, para dar una prueba de galantería en favor del público y de la empresa del teatro Real, ha cedido á las insinuaciones de esta, y se ha prestado á desempeñar la parte de Fernando en La Favorita, á pesar de que esta ópera no es de su repertorio.

Ayer presentó sus respetos á S. M. la Reina el señor marqués del Duero.

No solo es cierto, como ayer digimos, contra lo que aseguraba otro periódico, que el señor ministro de Gracia y Justicia trata de llevar á cabo el arreglo general del clero parroquial, sino que, segun hemos oido, obra ya en poder del nuncio una Memoria de mas de treinta pliegos, redactada en la indicada secretaría, y muy pronto se publicará un real decreto relativo á este asunto.

Anoche se suicidó disparándose un revolver en la sien derecha, un profesor de medicina que hace pocos dias habia llegado de Cádiz. El juzgado de guardia que acudió inmediatamente instruye las procedentes diligencias.

El director de Instrucción pública, señor Catalina, que sigue un bastante delicado, no ha podido asistir ayer á secretaria. Tal vez el estado de salud ha impedido que sigan publicándose sin interrupción los decretos relativos á las facultades de medicina, farmacia, ciencias y algun otro.

Ha llegado á Madrid, de paso para su residencia, el cónsul de Rusia en Gibraltar Mr. Power.

El representante de Italia en Buenos Aires, Sr. Bartolani, ha llegado á Madrid, hospedándose en el hotel de París.

Hoy se ha celebrado solemnemente en la iglesia de las Salesas Reales la consagración del señor obispo de Orense. La ceremonia empezó á las diez de la mañana, siendo consagrante el Nuncio de Su Santidad, y asistentes los obispos de Avila y Navarra. El templo estaba completamente ocupado por multitud de personas, y en el círculo gran número de sacerdotes. Han asistido al acto el Sr. D. Lorenzo Arrazola, ministro de Gracia y Justicia y el subsecretario de la misma dependencia D. José María Manresa, el Patriarca de las Indias, el obispo de Guadix, don Cándido Nocedal, el Sr. Palau, decano de la facultad de Teología de la universidad Central y otras muchas personas distinguidas. La ceremonia terminó á las doce y media con la bendición del nuevo prelado, y despues dió á besar el anillo á las personas asistentes al acto.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 1.941 fanegas de trigo, á 5'273 escudos fanega; la cebada de 2'900 á 2'800 escudos.

Dícese que durante la próxima semana se pondrán en escena en el teatro de los Bufos obras del antiguo repertorio, entre las que figurarán Los Comicos de la legua y Las Amazonas del Tormes; luego se representará La Loa, escrita por dos literatos de chispa, y en seguida Ayer y hoy, de dos jóvenes escritores, poco conocidos en el teatro.

Esta tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 21. El «Monitor» de hoy publica un decreto determinando que las horas fúnebres del ex-ministro de Negocios extranjeros Mr. de Thouvenel se verifiquen mañana, por cuenta del Tesoro público, en la iglesia de San Sulpicio.

Las noticias de Candia dicen que los turcos han dirigido un ataque general contra la provincia de Apokororos, ignorándose todavía el resultado de dicho ataque.

El caballero de cuyo suicidio hablamos en otro lugar, se llamaba D. Santiago Beltran y hacia unos quince dias que habia llegado á Madrid en compañía de su esposa, procedente de Cádiz, en cuyo hospital Militar desempeñaba la plaza de segundo ayudante de farmacia. Ignóranse los motivos que han ocasionado esta desgracia, si bien se cree que fué un momento de enajenación; pues se habia observado hace dias, que el infeliz don Santiago tenia momentos en que su imaginación se hallaba bastante estraviada.

El hielo que pueda formarse en el Danubio durante el invierno próximo, ha sido vendido á varios industriales por unos 6.000 duros, doble cantidad de la que se dió el año pasado.

Segun documentos oficiales, el movimiento de la navegación en Inglaterra durante el año de 1863, arroja los datos siguientes: Han salido y entrado en los puertos de la Gran-Bretaña 409.233 buques cargados de mercancías, que repre-

sentan 40.000.000.000 de rs. próximamente. Han naufragado durante dicho año en las costas inglesas 2.021 buques, de ellos 1.630 de vela y 130 de vapor.

El cuerpo médico forense de Madrid está á punto de emitir el dictamen que le ha sido pedido por la audiencia en la célebre causa convida por la del Rastro, acerca de la integridad de las facultades intelectuales de Luciano Iniesta, en el acto de perpetrar los delitos. El informe que emita el cuerpo médico forense es esperado con grande impaciencia por todos los hombres de ciencia y de ley, para compararlo con el emitido por Mr. Briere de Boismont y otras notabilidades extranjeras, cuyos profesores han hecho un detenido examen del proceso en presencia de los antecedentes facilitados por el letrado D. Florencio Alvarez Ossorio, defensor del acusado.

San contradictorios á mas no poder los rumores que circulan sobre la situación de la Hacienda francesa. Dicen unos que el presupuesto para 1868, que está formando Mr. Fould, trabajando en él activamente desde su regreso de Biarritz, presentará notables rebajas en el ramo de la Guerra. El Morning-Post de Londres, periódico que hace tres ó cuatro años trata con mucha benevolencia á la Francia, es uno de los que se han hecho eco de esta version. Otros, al revés, anuncian que el gobierno, tomando por pretexto el desastro causado por las inundaciones, levantará un empréstito de 500, de 800, de 750 ó de 1.000 millones de francos destinados á la terminación de caminos de hierro, y canales, y diques, y demás obras recomendadas por el emperador cuando las inundaciones de 1856, empleándose los fondos sobrantes, es decir, la mayor parte del empréstito, en completar el armamento del ejército, formar un cuerpo de artillería de reserva y aumentar la marina de guerra.

La Gaceta de Alemania del Norte desmiente la noticia de que el representante inglés en Berlin haya reclamado contra la confiscación de los bienes particulares del rey de Hannover. Lo único que ha hecho el representante de Inglaterra ha sido enterarse del estado de este asunto.

Dicen de Atenas, con referencia á noticias de Candia, que los turcos han evacuado á Candianos, cuyo punto ha caido en poder de los griegos. Estos han perseguido á los turcos, causándoles 120 muertos y 800 heridos. Las pérdidas de los griegos han sido de escasa importancia. Mustafá-bajá prepara una gran expedición.

Varias cartas particulares recibidas de Méjico confirman que el emperador Maximiliano, convencido sin duda de la imposibilidad de atraer en torno suyo á los de la fracción llamada liberal, ó á lo menos de poder contar con su fidelidad en los empleos, se ha echado definitivamente en brazos del partido moderado, y por consiguiente del clero. El cambio ha sido bien recibido por los amigos del orden, que ya estaban algo alejados del monarca, resentidos de ciertas preferencias, y todo parece indicar que le auxiliarán poderosamente, si es cierto, como se dice, que S. M. está resuelto á emprender personalmente la campaña contra los disidentes que están asolando varios departamentos, y á exigir á todo trance la destrucción de las gavillas de bandoleros cuyas atrocidades llenan de horror.

El emperador Maximiliano, dicen de Méjico, distingue mucho al alto clero, y aprovechando la circunstancia de que este ha de formar las bases del Concordato que se está negociando en Roma, iba reuniendo en la capital á los obispos de Puebla, Potosí y otros, así como un representante de la mitra de Michoacan, para que en union de los arzobispos de Méjico y de Guadalajara dilucidaran el asunto citado y se ocupen de otros que han de contribuir á la consolidación del imperio.

Por los ferro-carriles de Madrid á Alicante y Zaragoza circularon desde el 8 al 14 de este mes 30.958 viajeros, produciendo la explotación de ambas líneas en dicho período 1.612.067 rs.

En el mismo tiempo produjo la línea de Madrid á Manzanares y Córdoba 206.624 rs. circulando por ella 3.669 viajeros.

La France desmiente la noticia dada por algunos periódicos de París de que en la próxima legislatura del cuerpo legislativo francés se suprimiría el discurso de la Corona y por consiguiente su discusión. La mesa del Senado y del Cuerpo legislativo, añade dicho periódico recibirán el encargo de presentar despues del discurso de la Corona los proyectos de mensaje sobre los cuales podrían presentarse las enmiendas y entablar la discusión. Siendo nombrados los secretarios del Senado y del Cuerpo legislativo por elección, puede decirse que los proyectos serian la expresion del espíritu de las Asambleas llamadas á discutirlos.

Con motivo del escaso número de vacantes que ocurren en la clase de jefes de estación, ha dispuesto la dirección general de Telégrafos de Francia que todas se provean en individuos de la élite inmediata inferior, renunciando á admitir los candidatos extraños al cuerpo que, procedentes de la escuela política tenian derechos á ingresar en telégrafos por la clase de jefes de estación.

Durante el año 1853 cursaron por la red telegráfica de la Confederación Helvética un total de 391.214 despachos,

76.262 mas que en 1864. El aumento de despachos en 1865, comparado con el año anterior, está en la proporción de 147 por 100. Los despachos de tránsito comprendidos tambien en el anterior total, fueron 4.272 ménos que en 1864, disminuyendo en la proporción de 134 por 100.

Dicen de Viena que varias publicaciones de alta importancia servirán de preludio á las medidas que vienen anunciándose. La primera es un folleto que aparecerá dentro de pocos dias sin nombre, de autor y que espondrá con toda franqueza los motivos que impulsan á Austria á elegir sus alianzas. Este folleto vendrá á ser como el prefacio de un Memorandum que el gobierno austriaco va á dirigir en breve á todas las cortes europeas. Este segundo documento espondrá tambien el programa político que el Austria se propone realizar en el exterior y el resumen de los principios sobre los cuales estará basada su política interior. Dicese que la redacción del documento, verdadera ley del Estado, ha sido confiada por el emperador al baron de Baust, cuyo nombramiento para la cartera de Negocios extranjeros queda aplazado hasta que regrese el emperador del viaje que va á hacer á las provincias devastadas por la guerra.

El miércoles, segun un periódico de Valencia, al pasar uno de los trenes por la línea de aquella capital á Almansa, por el barranco de Bemparrrell, cerca de Catarroja, le dispararon un tiro al maquinista. La bala dió en el tender. Dos fusileros que fueron avisados al llegar el tren á Catarroja, marcharon á buscar al agresor, pero no pudieron dar con él.

Ha sido nombrado oficial primero de la contaduría de hacienda pública de la provincia de Valencia, D. Antonio Roca, oficial tercero cesante de la administración de Hacienda de Barcelona.

La conocida y hábil prestidigitadora Mmc. Benita Anguinet se halla en Reus desde el dia 17 del actual, en cuyo teatro se propone dar un corto número de funciones de su arte.

La corrida de toros empezó esta tarde á las tres y media en punto, con entrada escasa y poca animación.

El primer toro, negro romero y bragao, era de Balmaseda; tuvo tantos bricos como cabeza; hasta diez y ocho varas tomó, matando cinco caballos y haciendo medir el suelo con las costillas á los ginetes, incluso los reservas; Mariano Anton y Muñiz le colgaron tres pares, y el Tato que vestía morado bajo plata, le dió muerte de una bien señalada, aunque un poco tendida, descabellándole á la primera.

El segundo de Oliveira, negro, tinte y canelo; tomó once varas sin recargar, hiriendo un caballo y matando otro. Poncho le clavó tres pares, dos de ellos de una cuarta, lo cual le valió justos aplausos, y el Gordito que vestía verde bajo oro, le dió muerte de una delantera corta y descabellándole á intentarlo.

El tercero, de Balmaseda, negro romero y bragao como el primero, fué como él bravo y de cabeza, tomando diez varas y dando muerte á dos caballos; los chicos le adornaron el morrillo con tres pares y Lagartijo que vestía verde bajo oro lo despachó de dos pinchazos bien señalados, descabellándole á la primera.

El cuarto, de Oliveira, negro retinto, tomó siete varas y mató un caballo; Guco y Mariano Anton le clavaron cuatro pares, y el Tato lo remató de una arrancando, pero baja.

El quinto, de Balmaseda, canelo, bragro, grande y de cabeza, fué voluntarioso sin recargar, matando tres caballos en cambio de trece varas; le pusieron cuatro pares de palos, y el Gordito lo pasó de muleta con mucha gracia y lo citó para recibir tirándole una gran estocada baja que le dejó sin vida.

Para arrastrar al toro se le envolvió en una estera á fin de que no se estropease y poderle disechar para enviarle á la próxima esposicion de París.

El sexto y último, de Oliveira, negro listón, era blando y no llegaba á los caballos, recibiendo seis varas por que se las pusieron. El Gordito le puso tres pares dando el quiebro, y desde una silla, recibiendo el diestro grandes aplausos; el Chicorro, por cesion de Lagartijo, previo permiso de la autoridad, dió muerte al toro, demostrando mas valor que calma, pero no que le faltan condiciones para matar.

En resumen: la corrida buena, sobre todo los toros de Balmaseda. La gente de á caballo regular. Los matadores atinados. La presidencia acertada.

Esta mañana fué conducido al hospital General un jornalero de unos treinta y cinco años de edad, á quien una vendedora de quincalla de la plazuela de Santa Cruz le ocasionó una herida en la espalda, de alguna consideración segun la opinion de los médicos de la tercera casa de socorro, donde el herido recibió los primeros auxilios. La causa de este suceso, segun nos dicen, fué porque la vendedora creyó ver un insulto grave en ciertas palabras que la dijo aquel, y le tiró una navaja pequeña que se le clavó al jornalero en la espalda.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Teatro Real.—No hay funcion.

Teatro del Principe.—A las 8 1/2.

La Huérfana de Bruselas.—Baile.—El cesado por fuerza.

Teatro de Jovellanos.—A las 8 1/2.

Lo que son mujeres.—La casa de Tocame Roque.

Teatro de los Bufos Madrileños.—A las 8 1/2.—El jóven Telémaco.—¡Me escamoll!

Teatro de Novedades.—A las 8 1/2.—El héroe por fuerza.—Baile.—D. Esdrújulo.

Teatro de Buenavista.—A las 8 1/2.—Le Rendevous ou les Conscripts du Village.—Mal de ojo!—Baile.

PRECIOS DE CEREALES.

Poblaciones.	Trigo.	Cebada.	Maz.
Grand. 17.	43 á 54	28 á 31	32 á 36
Cartag. 18.	53	24	
Murcia 19.	50 á 56	25	
Málaga 13.	60 á 62	31 á 32	40 á 41
Alican. 19.	40 á 48	102	
Vallad. 20.	44 á 50	26	
Sevilla 19.	47 á 59	32	31
Córdo. 19.	47	30	

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 22.—Santa María Salomé, viuda.—Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San José, donde por la mañana habrá misa cantada y por la tarde, en la conclusión de la novena de Santa Teresa de Jesús, predicará D. Ambrosio de los Infantes.—En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud estará Su Divina Majestad espuesto por la mañana, de diez á doce, y por la noche de siete á nueve.—Continúa por la tarde la novena de San Rafael, y será orador D. Manuel Solís.—En la Bóveda de San Ginés predicará por la noche D. Ciraco Cruz.

Visita de la Corte de Mar: Nuestra Señora de Valvanera en San Ginés, y la de la Piedad en San M. Ha.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 22.—Parada: Principe y Ciudad Rodrigo.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor teniente coronel del Principe D. Francisco Mateu y Mar.—Jefe de día: Señor teniente coronel comandante de Burgos D. Antonio Romero y Vidal.—Visita de hospital: Reina, noveno capitán.—Reconocimiento de provisiones: Rey, noveno capitán.—El general gobernador, Pavia.

ANUNCIOS.

MUEBLES NUEVOS.

Se venden multitud de armarios de espejo desde lo corriente hasta lo mas superior y de capricho, mesas de comedor de una columna de diferentes formas nuevas y diferentes tamaños grandes, mesitas de salon que hacen tambien á costurero, mesas de juego, burós de señora para obsequios y tambien para caballero con sillón y librería igual, consolas de gran capricho con sus correspondientes espejos de palo saato ó de caoba, mesas de cabecera, afeitadores, pupitres, veladores de salor, secreteres, aparadores de salon, tocadores, lavabos, comodas á la inglesa, etc. Los precios son de fábrica y fijos sin ningun aumento. Se amueblan casas de lujo, pues hay gran colección de figurines de muebles de última moda para elegir; pero se advierte á los que deseen comprar al precio de prenderia, no deben molestarse en verlos, pues son muebles de lujo, solidez y ultima moda. Calle de las Beatas, número 11, cerca de la universidad, obrador de euanisteria. Horas de 11 á 3 de la tarde. El ver no cuesta dinero.—1

ZURCIDOS SIN CONOCERSE, CORTE de trajes, etc., por doña Carlota Belluga. Preciados, 21, entresuelo izquierda.—73.

BOTINAS DE CHAROL PARA CABALLEROS, á 48 rs.; idem de doble suela, 54 rs.; idem de vaca, á 36 rs.—Infantas, núm. 7.—1

SE CEDE UNA SALA AMUEBLADA, con su alcoba, con asistencia ó sin ella.—Calle de Espoz y Mina, número 12, cuarto segundo.—1

GABINETE DE ELECTRICIDAD del Dr. Mir. San Roque, 3, bajo, de doce á cuatro. Sorderas, reumas, parálisis y demás enfermedades nerviosas.

+

La señora

DOÑA TERESA GARRIDO

y HARO, vinda del teniente coronel graduado don Juan Garcia Zenzano, fallecido el 23 de octubre de 1865.

Sus hijos, hija política, y nietos, suplican á sus amigos la encomienden á Dios.

En la basílica de Nuestra Señora de Atocha y en la parroquia de San Ginés se dirán misas en sufragio del alma de dicha señora el 23 del actual de siete y media á doce.

LAPIDAS

de mármol pulimentadas al natural, de 100 rs. en adelante. Torija, 6.—3

FRANCÉS E ITALIANO.—CLASES particulares por Llinás de Mendoza en su casa calle de Peligros, núm. 9, cuarto segundo de la derecha. Prepara para estado mayor, ingenieros, artillería, etc., etc.—Horas de verlo, de doce á cuatro y de seis á ocho.—4

SE VENDE UNA MONTURA COM- pleta de oficial de caballería. Esgrima, 43, portería.—1

PILDORAS DEPURATIVAS LA- xantes.—Nada más provechoso que nuestras píldoras para conservar la salud y atacar en su origen una multitud de padecimientos. Único punto de venta, Farmacia del Dr. García, Hortaleza, número 9.

LA REINA DE LAS TIN- TAS.—Con real privilegio. —La fábrica y depósito por mayor se halla Concepcion Gerónima, núm. 27, Madrid. **NOTA.** Los consumidores al por mayor pueden dirigir sus pedidos á D. Antonio Cano.—3

ZAPATILLAS SUIZAS.

Se acaba de recibir la primera remesa de estas excelentes zapatillas. Nada se conoce más cómodo, más higiénico ni de mas abrigo para los pies; evitan que salgan sabaneros. Único depósito especial en Madrid, Carmen, 14, Palacio de Cristal.—1

COLEGIO DE PRIMERA CLASE de Zápater. Plazuela de San Miguel, núm. 3.—Se estudian en este colegio todas las asignaturas de segunda enseñanza hasta la recepción del grado de bachiller en Artes.—6

LA PENINSULAR.

VENTA DE CASAS Y HABITACIONES. Esta compañía procederá el día 22 á las doce del día, en los salones de Capellanes, á la venta de varias casas de su pertenencia, sitas en las calles del Arenal, Recoletos, Desengaño, Valverde y Muñoz-Torero, con arreglo á las condiciones que se hallan de manifiesto en las oficinas.

La adquisición puede hacerse á crédito á pagar á los 15 años, satisfaciendo semestralmente los intereses del 6 por 100 y una cuota para formar el capital. Pueden pagar también las fincas al contado en obligaciones hipotecarias de la Peninsular por todo su valor nominal ó su equivalente en efectivo al tipo de 70 por 100.

Las casas que se venden son las siguientes: Número 1 duplicado de la calle de Valverde, con vuelta á la de Muñoz-Torero, núm. 1. Renta que produce hoy 54,000 reales. Tipo de subasta rs. vn. 1,000,000. Su equivalencia en efectivo es al tipo de 70 por 100 garantizado por la compañía de rs. vn. 700,000.

Las casas que se venden son las siguientes: Dos casas en la calle del Desengaño, núms. 10 duplicado y 10 triplicado. Renta que cada una produce hoy 47,000 rs. Tipo de subasta para cada una 340,000 reales vellón, ó su equivalente en efectivo 588,000, si se paga al contado.

Otras dos casas en la calle de Muñoz-Torero, núms. 5 y 7. Renta que produce hoy cada una 26,500 rs. Tipo de subasta para cada una 480,000 rs. ó su equivalencia en efectivo 336,000 rs.

Se vende en subasta pública voluntaria una casa sita en esta corte, calle de las Tres Cruces números 25 antiguo y 2 nuevo, de la manzana 343, con vuelta á la plazuela del Carmen, y se señala para su remate las doce del día 8 de noviembre próximo, ante el señor juez de primera instancia del distrito de la Audiencia, que tiene su despacho en el piso bajo de la territorial de esta corte. No se admitirán posturas inferiores á la cantidad de 790,000 rs. que sirve de tipo, á rebajar la única carga que la afecta que es la de farol, según resulta de los títulos de propiedad que con el pliego de condiciones están de manifiesto en el estudio del notario D. Miguel García Noblejas, plaza de la Leña núm. 6 cuarto principal de la izquierda.—Madrid 16 de octubre de 1866.—NOBLEJAS.—2

JUNTA INSPECTORA DEL COLE- gio general de Vizcaya.—Se halla vacante por renuncia del que la desempeñaba, la plaza de profesor de gimnástica y baile de este colegio, dotada con el sueldo anual de 5,000 rs. Los aspirantes acreditarán en debida forma: 1.º Tener veinticinco años de edad. 2.º Ser de conducta irreprochable. 3.º Probar con documentos debidamente autorizados que el aspirante tiene la aptitud necesaria para el buen desempeño del cargo que solicita. También se considerará como circunstancia recomendable la presentación de Memorias ó programas en que se dé á conocer el método que se seguirá en la enseñanza de la gimnástica higiénica y medios que se consideran como mas ventajosos para conseguir un favorable resultado en el gradual desarrollo de las fuerzas físicas. Las solicitudes se dirigirán al señor director del colegio general de Vizcaya en el término de un mes, á contar desde la publicación de este anuncio en la Gaceta oficial de Madrid.—Bilbao y octubre 17 de 1866.—El vicepresidente, JOSE MARIA DE JUSTE.—1

DON JOSE BENETE, CIRUJANO dentista, ha trasladado su gabinete á la calle de Capellanes, 1, principal. Recibe de diez á cuatro.—8

CIEN CARTAS, 100 SOBRES 6 rs. Todo superior 10, dorado y luto 11, cajas de papel ministro con sobres 16 rs. Jacometrezo 71, cerca de la plazuela de Santo Domingo, almacén de papel de Fernandez.—1

DUEÑAS, MÉDICO-CIRUJANO. DENTISTA DE CÁMARA. Carretas, 7, principal.

ARENAL, 17, Y LA ENTRADA de Hilera, 8, se alquilan salas bien amuebladas con asistencia ó sin ella. Es casa particular.—7

DÍEZ, SASTRE.

PUERTA DEL SOL, 13, ENTRESUELO DERECHA.

En este acreditado establecimiento se confecciona toda clase de prendas, tanto de militar como de paisano, encontrándose además un abundante surtido de géneros del reino y extranjeros. Se han recibido géneros de novedad para la presente estación.



PRIMER ANIVERSARIO.

D. MANUEL MARTÍNEZ MAZON y su hija la señora doña Carolina, fallecieron el 21 de octubre de 1865.

D. Emilio y D. Manuel hijos y hermanos, y demás parientes, suplican á sus amigos se sirvan encomendarlos á Dios y asistir á la misa que por el descanso de sus almas se ha de celebrar en la iglesia parroquial de San Justo y Pastor, á las 10 de la mañana del día 22 del corriente.

Los señores sacerdotes que deseen celebrar misa este día en la mencionada parroquia, recibirán la limosna de catorce reales.



SEGUNDO ANIVERSARIO.

El Ilmo. Sr. D. JOSE SEVERINO BARRERA, cónsul general de S. M. C. en Alejandria de Egipto, etc., etc., falleció en París el día 21 de octubre de 1864.

Todas las misas que se celebren en el día de hoy en la iglesia parroquial de San José, serán aplicadas por el alma de dicho señor.

La viuda é hijos suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios.

SE ARRIENDA EL CIRCO DE GA- rlos de Santa Bárbara. Se admiten proposiciones en la calle del Arco de Santa María, núm. 24 triplicado, principal. Horas: de 10 á 3.—1

PROFESOR DE PIANO Y CANTO. D. Pascual R. Barret, primer premio del conservatorio de Bruselas, da lecciones á domicilio. Alcalá, 18 y 21, tercero interior, núm. 3; y Juanel, 27, 1.º, derecha.—1

MONEY, ZURCIDOR ESPECIAL EN pantalones. Hace trajes arreglados, reforma y vuelve las prendas.—Jardines, 7, tercero.—2

CALLE DE LA LUNA, 19, 4.º DE la izquierda se ceden bonitas habitaciones, con asistencia ó sin ella.—1

SE CEDE UN GABINETE Y AL- cobas. Puerta Cerrada, núm. 7, lonja de ultramarinos darán razon.—1

SE VENDEN 21 OBLIGACIONES de La Peninsular al 62 por 100. Puerta del Sol, 6, segundo izquierda.—1

SE VENDE UNA GRAN CASA CON un hermoso jardín. Darán razon en el estanco de Carabanchel Alto.—2

ALVONEDA.—SE HACE DE VA- rios muebles, de 10 á 4.—Hileras, 8, pral.—1

BALSAMO ANTIREUMATICO DE Surinam.—Único remedio seguro de los conocidos hasta el día, para la curación radical del reuma agudo ó crónico, articular ó muscular. Se vende en la botica de la calle del Leon, núm. 13.

ALMONEDA.—SE HACE DE TO- dos los muebles en la calle de Gravi-na, núm. 20. El portero dará razon.—1

ALMONEDA DE TODO EL UTEN- sario de casa. Hay una buena colección de pinturas, calle de Santa María 24, pral.—1

SE ADMITEN DOS O TRES ESTU- diantes. Hortaleza, 80, pral.—1

NUNCA MEJOR OCASION.
FALDAS Y CAPAS PARA BAUTIZAR
ALGODONADAS Y FORRADAS DE SEDA, LAS MAS
RICAS Y ELEGANTES QUE HAY.
 LAS DE 20 DÜROS A 14, LAS DE 25 A 16, LAS DE 30 A 18
Y LAS DE 36 A 20 DÜROS, ETC., ETC.
ENVOLTURAS PARA RECIEN NACIDOS.
 SE DAN EN PROPORCION.
CALLE MAYOR, 12, ENTRESUELO.

GANADO DE CERDA.
 A LOS TRATANTES Y PROPIETARIOS DE CERDOS.
 Habiendo dispuesto los Docks de Madrid un espacioso y cómodo local para encerrar las carnes vivas recibirán desde el 27 del actual las perras de ganado de cerda, proporcionando á sus dueños ventajas que no puede ofrecerles ninguno de los paradores de esta villa.
 Para el ganado que conduzcan los ferro-carriles hay muelles donde atracan los wagones y desde donde pasan los cerdos á los cobertizos rodeados de corrales con agua abundante del Canal de Isabel II.
 Calle del Pacifico (Carretera de Valdecañas), al lado de la aduana.—1

GRAN DEPÓSITO DE COK.
CALLE DEL OLIVO, 35.
 La señora viuda de Viñaspre, dueña de dicho establecimiento, participa á sus numerosos parroquianos, para que no sorprendan su buena fe, que el mozo conocido por el nombre del Catalán no está ya de mozo en su casa. También hace presente que habiendo hecho una gran contrata de dicho cok le facilita poder espenderlo al precio de 14 rs., siguiendo como hasta aquí espendiéndolo bueno y sobre todo bien pesado.—2

B. ESLAVA.
GRAN ALMACEN DE MÚSICA Y FÁBRICA DE PIANOS.
CALLE ANCHA DE SAN BERNARDO, NUM. 9.
 Nuestra fábrica tiene en almacén mas de 120 pianos donde esagerar, de siete modelos diferentes y todos ellos garantizados por 5 años. Precios fijos de 4,000 á 6,000 reales.
 Los pagos, al contado y á plazos. Pianos extranjeros de Krieglstein, Pleyel, Erard y Blondel, de 4,800 á 11,000 rs. Un 5 por 100 de beneficio para el comprador pagando en Madrid al contado en plata ó oro.
 Pianos de alquiler con condiciones ventajosas.
 Pianos de ocasión ó lance de forma moderna y garantizados.
 Artículos de todas clases para la construcción de pianos.
 Banquetas sólidas de palo santo con muelles y usillo de hierro con tuercas de metal.
 Concurso de composiciones musicales: Primer premio, 2,000 rs.—Segundo, 1,000.—Y tercero, 500.—Premios del concurso y demas, en el Catálogo, que se da gratis.
 Publicaciones musicales de obras escogidas.—Ediciones muy buenas y casi de balde, única que en España ha reunido 1,000 suscritores.
 Inmenso surtido de obras musicales, modernas y escogidas. Precios muy económicos. Condiciones al comercio de música y librería, con mas ventajas que las que hacen los editores extranjeros.—2

UN RECUERDO A LOS DIFUNTOS.
 Lámparas fúnebres. La episteria de Soler.—Calle del Desengaño, núm. 10, triplicado.—1

APETITO, BUENA DIGESTION,
SUEÑO REFRIGERANTE,
SALUD Y ENERGIA ALCANZADOS SIN MEDICINA, NI PURGANTES, NI GASTO.
LA DELICIOSA REVALENTA ARABICA
DUBARRY, DE LONDRES,
 cura radicalmente las malas digestiones (dyspepsias), gastritis, gastralgias, constipaciones habituales, hemorroidales, flegmas, flatos, ruido en los oídos, palpitaciones diarias, hinchazones, vahidos, acedias, pituita, náuseas y vómitos, dolores, erupciones, calambres, espasmos de estómago, todos los desórdenes del hígado, de los pulmones, de los nervios, de la vejiga y de la bilis; insomnios, toses, bronquitis, opresion, asma, tisis (consumion), sarpullido, erupciones, melancolia, decaimiento, reumatismo, gota, fiebres, catarros, histérico, neuralgia, vicios de la sangre, hidropeya y debilidad.—Es mas fortificante y menos costosa que el chocolate, el té, el café y el aceite del hígado de bacalao.—Esta deliciosa harina de salud economiza mil veces sus precios en los remedios para que sirve: 65,000 curaciones anuales de enfermedades rebeldes á todo tratamiento.
 Feliz curacion del Santo Padre, por LA REVALENTA ARABICA.
 ROMA, 14 DE JULIO DE 1866.
 La salud del Santo Padre es excelente, en particular desde que, absteniéndose de los remedios con que se pretendia curarlo de los achaques propios de su edad, hace uso de la excelente REVALENTA ARABICA, la cual ha obrado en su persona maravillosos efectos. Se asegura que Su Santidad consume un plato en cada comida, y que no puede alabar bastante esta deliciosa harina de salud.
 (Correspondencia de la Gazette du Midi.)

LA REVALENTA ARABICA se halla en cajas de hoja de lata	La cualidad doblemente refinada, en cajas
de 1 libra bruto de peso inglés á 20 rs.	de 1 libra bruto de peso inglés á 37 "4
de 2 id. " " á 37	de 2 id. " " á 65
de 5 id. " " á 80	de 5 id. " " á 140
de 12 id. " " á 170	de 10 id. " " á 269

DEPOSITOS.

En Madrid.—S. D. José García, calle Mayor, núm. 89.
 En Bilbao.—Sr. D. José María Somonte.
 En Málaga.—Sr. D. Jorge Hodgson.
 En todos los PRINCIPALES DROGUISTAS Y BOTICARIOS DEL PAÍS.
 Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor, D. Hilarión de Zuloaga.